

EL OBRERO

Órgano del Partido Socialista
y de las Sociedades Obreras

AÑO IX

ELCHE 2 DE JULIO DE 1933

NÚM. 372

POLÍTICA LOCAL

El Padrón de Inquilinato

Dos son ya las hojas que la Derecha Illicitana ha lanzado al pueblo contra los socialistas que administran los intereses de Elche.

El veneno que los monárquicos han ido almacenando desde su caída estrepitosa, no tan estrepitosa como sus actos merecían, no pueden por más tiempo retenerlo y han encontrado motivo, para ellos, en el padrón de inquilinato para intentar destrozar políticamente a los que son su pesadilla, a los que no les dejan hacer lo que les viene en gana, eso del Jurado Mixto les trae locos, por ahí no pueden pasar, en su casa quieren hacer ellos lo que les dé la gana, para eso son los amos; a los trabajadores, que con su esfuerzo les enriquecen permitiéndoles disfrutar una vida llena de comodidades, que los parta un rayo ¿no?...
Han querido los monárquicos en la última hoja arremeter tan despiadadamente contra nosotros los socialistas, que ha resultado la tal cañallada del género más bufo; en su desesperación, no han podido discurrir el efecto que había de producir en la opinión la *fin literaria* de la HOJAZA en cuestión.
Pensaban los amantes del régimen que nos llevó a la más espantosa degradación moral ante el mundo, deshonrarnos con sus apocalípticos descubrimientos y lo que habrán conseguido con sus intemperancias es sacar a la vindicta pública sus deshonestas conductas preñadas de inmoralidad; lo que habrán conseguido es poner al descubierto la ocultación al fisco de los valores de sus bienes inmuebles tributando al Tesoro por valores insignificantes en oposición a los palacios que habitan.
Los socialistas en el Poder son para los monárquicos su sueño constante, pues las martingalas que éstos tenían para defraudar a la Hacienda van siendo descubiertas y la moral burguesa cada minuto que pasa va perdiendo en el ambiente social su escasa influencia.
La hoja que nos ocupa no está escrita con las manos ni dirigida por el entendimiento; se vislumbran los pies como agente ejecutor y el recto como director espiritual. Nos pondremos a tono con los autores de la excremental hoja, la cual le dice a nuestro censurado bocajarro: esta tinta es la buena, la de letra, no la habías tú descubierta aún; a todo hay quien gana.
Ensarta la ridícula hoja tal cúmulo de falsedades que verdaderamente, no indignación nos causa, sino asco profundo.
Que no se dejó hablar a Sansano Ibarra... Un poquito más hubiera podido hacerlo. En vuestros tiempos, señores monárquicos, cuando un concejal socialista se plantaba, salía de estampía o era encerrado ladinamente hasta que el embuchado estaba resuelto. Vivitos están aún los que podrán dar testimonio de cuanto afirmamos.

No hay ninguna falsificación de firma, falsarios monárquicos de la Derecha Illicitana, que no merecéis ni el respeto que se os guarda; en vuestro despecho, ni os acordáis siquiera del Dios de los cielos, el que os entregó un Decálogo para que fuera algo más que letra muerta; el octavo no mentir, os dijo, pero bastante os importa a vosotros vuestro Dios; ni en él creéis ni en la virgen de Santa María, la que vino por el mar.
Dinero y dinero, y al prójimo contra una esquina ¿verdad monárquicos?
Pobrecito Sansano, salvador de menesterosos que acuden a tí a que les tiendas las manos para librarse de la ruina, y tú no te conformas con darles dichas extremidades, sino que les tiras la sogá, quizás fatal para los que tu afán es salvar, al desconocer los disíntos usos de la misma: también sirve para apretar el cuello.
Sabes, pueblo, dónde habita D. Juan Sansano Ibarra, concejal de la Derecha Illicitana en el Ayuntamiento? Te lo diremos con los nombres que el vulgo emplea para que te enteres bien. En las cuatro esquinas hay una farmacia, en la que así vemos al hermano de Sansano (no sabemos si es de él, ni nos importa), pues bien, arriba, en el piso principal, tiene su domicilio D. Juan Sansano Ibarra (una tontería de piso), y cuando la Administración Municipal entregó a este señor el impreso para que en él declarase el alquiler correspondiente al piso que habita, tuvo el desprendimiento generoso de manifestar en la misma la fantástica suma de CINCUENTA PESETAS. Si alguna «vegada» piensa cambiar de residencia no nos tenga en olvido, pues queremos hacerle una gracia beneficiándole con diez duros mensuales. Le daríamos 20 duros. Según, a la Administración le pareció esta declaración un poco fuera de la realidad, y, dentro de lo que la ley le otorga, elevó a 100 pesetas mensuales la declaración del señor. ¡Aquí ha sido Troya! ¿Cómo? ¿100 pesetas por e s a buhardilla?... El Ayuntamiento es un ladrón. Los socialistas son unos ladrones. Ves, ya, pueblo, los cinco pies al gato?

El señor Sansano Ibarra, según tenemos entendido, tiene un inquilino en el piso superior al que le cobra 90 pis. Ahora, que esto no tiene importancia para la moralidad del señor Sansano; una cosa es cobrar y otra es pagar. ¿Son ladrones los socialistas?...
Jenizaros llama al público que acude a las sesiones de la hoja de los monárquicos; tendrán mala baba los cavernícolas; mala suerte; rectorzeos en vuestra maldad y acostumbrados a ir perdiendo poco a poco (peor sería todo de un golpe) vuestros grandes privilegios.
Hasta que la República responda en realidad a su primer artículo

constitucional, no cejaremos los socialistas en nuestra empresa.

A los socialistas en el Ayuntamiento no hay nadie que a la hora de la verdad, esa hora que cada cual ha de responder de sus actos, pueda desprestigiarles; su honradez social y política están a cubierto de los malandrines que deshonestamente quieren producir una brecha en la sólida fortaleza socialista.

En la sesión del viernes día 25, acordó que los ediles revisaran el padrón municipal para formar juicio sobre él y que los técnicos del Ayuntamiento informaran sobre el particular. Cualquiera que haya sido el resultado del estudio del padrón y cualquiera que sea la manera informativa técnica, la minoría socialista ha de salir aureolada de capacidad gubernativa, en contraposición de la demostrada por los monárquicos en todas las épocas que no han tenido otra misión que el favoritismo a las clases menos necesitadas de favor, que es lo que no pueden perdonar a los actuales dirigentes de la nave administrativa.
Como declamos en nuestro número anterior, el asunto trae cola y no seremos los trabajadores los que recogeremos la suciedad del suelo al rozar con ella; saldremos de esta apasionada cuestión más honrados aún, si cabe, que hoy. Para los defensores del régimen monárquico, *esta tinta es la buena*. Al tiempo.

Patronato de la Cocina Económica

La administración y funcionamiento de la Cocina Económica ha sido puesta en manos de las Sociedades públicas que residen en Elche, y un representante autorizado de cada una de ellas, integran el Patronato que desarrollará aquellas funciones. Constituido este Patronato el 22 de junio último, entró en funciones directas el día primero del actual, por lo que hoy, la Cocina Económica funciona ya según las normas adoptadas por el Patronato.
Es una labor de tenacidad, por cuanto la misión que nos proponemos desarrollar es facilitar el alimento indispensable a los necesitados de él o que por contingencias de la vida no puedan subvenir a sus necesidades más perentorias. Por cinco, quince y treinta céntimos se suministra una ración de pan, plato de comida y vino o postre, respectivamente. Es propósito del Patronato abaratar el precio o mejorar la calidad de los suministros.
Como es natural, el Ayuntamiento ha subvencionado en la cuantía necesaria de acuerdo con sus presupuestos, esta obra; pero es preciso el concurso de todos los que sientan los problemas de la humanidad doliente para que el desarrollo de ella sea lo completo que debe ser. Es innegable que existen injusticias sociales que son la desesperación, el hambre y la miseria para muchos seres: a remediarlo en esta Ciudad y en la medida de nuestras fuerzas tenemos el propósito de encaminar nuestros trabajos, si contamos con la cooperación de todos. Al efecto, han sido invitadas todas las Sociedades industriales y comerciales, públicas y privadas, el comercio y todas aquellas personas que por su posición social pueden contribuir a ella. Tenemos ya valiosos concursos y loables ofrecimientos de inmediata realidad; pero el mejor desenvolvimiento de las obligaciones de este Patronato hace necesario que todos los que deseen contribuir a esta obra de humanidad, envíen los boletines que han recibido para las diferentes suscripciones a la mayor brevedad, a la oficina del Patronato situada en el Ayuntamiento, con el fin de que este Patronato adopte su obra a los medios de que disponga.
Así lo espera de todos

EL PATRONATO

A BOCA JARRO

Ahora ha sido en Mieres, donde el padre Valentino, ¡caramba con el nombre! ha abusado de menores.

Sigue la ruta; con esto es la prohibición de ejercer industrias y la enseñanza a los religiosos, les ha dado a todos por meterse a mineros.

¡Y aún hay padres que quieren entregarles sus hijos!
¡Menuda propaganda se están haciendo!

Y que conste que aún saldrá más caca.

«El Eco» se ha hecho guarro. Tanto hablar de palabras finas, de urbanidad y al fin y a la postre no ha podido sustraerse a soltar unas cuantas barbaridades de gran calibre, propias de lenguaje tabernario. Como podríamos decir a estilo bocajarro; bien, ya se ve que sois aplicados, diría quien no os conociera.
Pero aquí en casa, como sabemos qué lenguaje gastáis, no nos ha extrañado.
Sabemos de un caso de mucha urbanidad, cometido por el señor Sansano Ibarra.
Estaba en cierta representación teatral, con el sombrero puesto, y como es natural molestaba a los que había detrás. Estos no cesaban de decirle, que hiciera el favor de descubrirse; pero él, como si nada, continuaba tan fresco como en las sesiones municipales.
Tantas veces le dijeron los vecinos de detrás, haga el favor de quitarse el sombrero, que hasta su esposa que estaba al lado, le dijo: —Pero Juan, mira que no está bien lo que haces—contestando la mole sorda, «mira, chica tú te claves la lengua en el cul, y si no, te haveres queat en ta casa». Palabras textuales. Urbani-

dad privilegiada. Frescura selecta. Mayor animal no se conoce.

Sansano Ibarra, es un perfecto embustero. Y lo probamos. ¡Que conste!

Después de requerir al Oficial de la Secretaría del Ayuntamiento compañero Rodríguez, para que le acompañara a la Oficina de Arbitrios, como testigo para oír lo que le decían al Sr. Sansano los empleados, en la última hoja de las Derechas, maliciosamente y con peor intención, preguntan que hacia allí el indicado Oficial de Secretaría. ¿Habrá cinismo y poca vergüenza?

Se nos quiere achacar a los socialistas, todo lo que los monárquicos han hecho con el padrón de inquilinato.

¡Si son los vuestros, los de vuestra reata, los que como vosotros hacen labor día tras día contra la República!

Si como decís no sirven, a la calle con ellos, por nosotros no ha de quedar. ¡Hojalá lo hubiéramos hecho cuando se proclamó el nuevo Régimen! Y aún ahora, si justificáis lo que decís, a la rue, y si no lo justificáis, allá vosotros con ellos.

¿A quién cogieron en la sacristía fornicando el otro día?

¿No saben las Derechas, por qué se he cambiado a la calle de San Agatángelo su nombre por el del «Noy del Sucre»? Pues bien claro está, por que es mas dulce, y como los autos de Miralles hacen el recorrido a Crevillente sin necesidad de pasaporte alguno, por eso ya no necesitamos a san Agatángelo. De todos es conocido aquel cantar:

«Señor Cura del raval San Agatángelo del puente, Hágame V. un pasaporte Para ir a Crevillente».

Ahora nos queda que sacar al Cura del Arrabal y a los otros.

Inquilinato. ¿Qué piden las Derechas en concreto? Pagar, agarrándose al Registro Fiscal, el mismo inquilinato que cualquier ciudadano que vive en el barranquet des mules. ¿Es justo?
Y la Guardia Civil, por la carretera.

¿Qué declaran las derechas? Un caso. Diego Ferrández Ripoll, por la casa en que vive, sita en la calle de Puente Orices, dice que paga 55 pesetas mensuales de alquiler.

¡Otro caso! Diego García Ferrández, por la casa del Paseo de Francos Rodríguez, dice que paga 45 pesetas.

¡Más casos! Que contesten éstos las Derechas si tienen valor.

¿Qué paga de contribución urbana Don Leopoldo González, por la casa núm. 3 de la calle de Cánovas del Castillo?

¿Qué paga Don Andrés Brú Gomis por la núm. 2 y 4 de la Plaza de la República?

¡Que lo digan si lo saben! ¡Ahí tienen materia para fiscalizar!

La Veda

A todos los cazadores

Muy complacido tengo la satisfacción de significar mi reconocimiento más distinguido a los aficionados que tan dignamente se vienen conduciendo en la presente temporada de veda. Unicamente unos cuantos (que por su condición de señores debían ser los primeros en dar ejemplo), siguen todavía dando la nota vergonzosa de salir a cazar en plena veda. Que lástima; de continuar así, muy a pesar mío, me consideraré autorizado para publicar sus nombres, para que las autoridades y el pueblo sepan quiénes son los que por ser quien son se creen todavía con derecho a todo y... «Cállese Vd.»

La caza con hurón sabemos todos está terminantemente prohibida, por consiguiente, los hombres que emplean este sistema de cazar, saben que cometen un delito. Delito doblemente castigable cuando se comete en tiempo de Veda, por que no me negará nadie que al «bichear» una madriguera en este tiempo ocasiona la destrucción de la especie, motivo y base de la afición.

Y yo, que a pesar de ser un procedimiento de cazar que está prohibido, no dejo de reconocer que los que tienen esa afición no tienen ninguna culpa de tenerla y que mientras no la practiquen no cometen ningún daño, me permito aconsejarles como vengo aconsejando a los demás cazadores que si quiera por amor propio y por esa afición que les domina guarden la Veda y ayuden a fomentar la caza, hasta que llegue el día en que cada cual con su afición se divierta como pueda.

Pero ahora no. Ahora debemos poner todos de nuestra parte, cuanto podamos para conservar lo que mañana ha de ser nuestro. Y me permito aconsejar de esta forma por que considero que tenemos todos una sacratísima obligación como cazadores y como ciudadanos de proteger y respetar la vida de los animales objeto de la caza cuando están en época de su reproducción, porque el cazador que no respeta la veda, ni es cazador ni merece si quiera la consideración de que se le conceda licencia, porque es un mal aficionado y un mal ciudadano.

E. VALLS MASANET

La sesión del viernes

El Partido Socialista español tiene en el Ayuntamiento de Elche una digna representación que cual sus hermanas labora, trabaja y se desvela por que las conquistas logradas por la clase trabajadora se conviertan en hechos reales y positivos.

La campaña de los enemigos de clase contra esta minoría es ya abierta y descarada; con la misma moneda hemos de pagar. Los socialistas no tenemos motivo ninguno para rehuir el combate a que el enemigo nos invita. Nuestro prestigio y honradez saldrán de él immaculados, sin que su moral haya sufrido mella.

El viernes iba la minoría socialista dispuesta a discutir con toda su amplitud la cuestión «impuesto de inquilinato» y con seguridad hubiera esa clase burguesa, que se regocijaba esta semana al paladear la asquerosa hoja publicada por la Derecha Illicitana, quedado mal parada con los ataques, que no quedarán en saco roto, de los socialistas.

Pero el representante en el Ayuntamiento de los despechados monárquicos se ha visto apesadado por sus mismos errores y desea estudiar los informes presentados por los abogados del Ayuntamiento, deseo que los socialistas no han tenido inconveniente en satisfacer, a pesar de contar con mayoría para oponerse a tal pretensión, pero los socialistas no tenemos prisa, somos magnánimos y damos cuantas facilidades pretendan los que han descubierto falsedades.

Ya, Sansano Ibarra y corifeos, ya se enterará el pueblo quiénes son los falsarios y él, soberano en estas lides, dará su merecido.

¡Qué mal negocio habéis emprendido monárquicos.

La semana de cuarenta horas

En la Conferencia Internacional del Trabajo, que actualmente se está celebrando en Ginebra, y en la sesión que celebró el día 10 del mes pasado, se puso a discusión el tema más importante de cuantos son objeto de exámen de la Conferencia, es decir, el relativo al establecimiento de la semana de cuarenta horas. Durante la discusión del proyecto de establecimiento de la semana de cuarenta horas, bien se ha podido observar la resistencia que los delegados patronales han empleado para que la Conferencia no tomase en consideración dicho proyecto. Después de amplia discusión, la Conferencia Internacional del Trabajo ha decidido, por 95 votos contra 20, tomar en consideración la reducción de la jornada de trabajo. En consecuencia, la Conferencia toma en consideración la semana de cuarenta horas, pero por ahora sólo procederá a una discusión general seguida de un cuestionario que será hecho a los diferentes gobiernos, pero la resolución definitiva del problema quedará aplazada para el próximo año. Hay que tener en cuenta que durante la proposición de urgencia, todos los delegados obreros, como es lógico, votaron favorablemente, mientras que los delegados patronales se mostraron contrarios. Así es que ha sido el voto de los delegados gubernamentales quien ha tenido que decidir la cuestión. La reducción de la semana a cuarenta horas vendría a dar ocupación a

un 60 por ciento de los 50 millones de obreros que actualmente se encuentran en paro forzoso. Así es que de 50 millones de obreros que hoy existen quedaría reducida la cifra a 11 millones.

Voy a permitirme poner un ejemplo que aunque no sea exacto puede servirnos de guía para saber y demostrar que implantándose la semana de cuarenta horas se daría ocupación a casi todos los obreros que hoy existen en paro forzoso. Supongamos, por ejemplo, una fabricación de calzado donde actualmente hay trabajando 400 obreros, y que realizan una producción semanalmente de 10.000 pares de zapatos; claro está que para hacerse esa producción los 400 obreros emplearían semanalmente 19.200 horas. Así pues, supongamos por un momento que a este mismo fabricante se le obliga a trabajar la semana de cuarenta horas; daríase el caso que, teniendo los mismos obreros, vendría a realizar una producción semanalmente de 8.364 pares de zapatos, o sean, 1.676 pares menos que cuando trabajaba las cuarenta y ocho horas. Así, pues, se comprueba que, en caso de querer realizar la misma producción que antes, tendría que dar ocupación a 66 obreros más de los que antes venía teniendo.

Por lo tanto, tengo el convencimiento de que la Conferencia Internacional del Trabajo acuerde implantar la semana de cuarenta horas, seguro de que la crisis que por desgracia hoy están padeciendo todos los pueblos civilizados, quedaría resuelta casi totalmente.

MANUEL GARCIA

Elche.

Exceso de libertad

¡Aún se quejan de que esto es una dictadura socialista! ¡Qué dirían pues los curoide-anarco-monarquizantes si este Gobierno imitara el proceder riverista - berengueriano, cuando no dejaban estar juntos en la calle a más de dos ciudadanos, cuando para calmar los ánimos traían hasta los bravos soldados del Tercio, de Africa! ¡Con qué humos se mueven por nada estos santitos! Lo mejor que tienen son las educativas frases que lanzan entre espumafraje por su boca de escorpión, frases esas propias de su escuela paterna. Todo es lanzar palabrotas para herir la moral de los partidos que forman el actual Gobierno.

Mas valdría que respetaran un poco más a aquél que murió en la cruz; más valdría que no *confesaran* tanto, y en vez de ello, que no hicieran tanto pecado. Dios os podrá *perdonar* lo que a la sombra de su cruz fornicáis, robáis y asesináis sin compasión alguna.

A lo ocurrido el 10 de agosto llaman los procesados una manifestación pacífica, y en realidad así es para ellos por no llegar ni a un centenar los muertos, solo cayeron unos cuantos soldados, (más hubieran caído en Marruecos).

Pues lo ocurrido recientemente Zaragoza demuestra las entrañas que esa gente tiene. Quieren libertad ¿Para qué? ¡Para matar a los obreros a tiros, a punzonazos y a navaja limpia. Para eso quieren la libertad los curoide-anarco-monarquizantes! Ya tendrán libertad cuando el verdadero pueblo se dé cuenta de lo que son estos inhumanos asesinos...

Por algo quieren Lerroux y todos los suyos la disolución de las actuales Cortes, porque son el pregonero de la verdad, por que en ellas se deliberan los asuntos oscuros. Estos días le ha tocado a nuestro camarada Albar aclarar el asunto de Zaragoza frente al señor Clairac y frente a la Cámara entera; la Cámara es para ellos el peor sitio que hay, por que en ella son descubiertos todos sus actos. ¿Porqué quieren la disolución de los actuales Cortes?... ¡Por eso, por que ven que la luz les ciega, y que, cuando el pueblo vea en plena claridad quienes somos unos y otros, saben les aplastarán como reptil venenoso y egoísta.

E. Barrueco

Profesor del Instituto Rubio

Especialista en Garganta,

Nariz y Oídos

Consulta los lunes,

de 3 a 6, en la Clínica del doctor

Navarro, (Oculista)

- Sagasta 3 y 5, (junto a Correos) -

Clínica en Alicante:

Méndez Núñez, 36, primero

Tintorería Quitamanchas
LOPEZ

Colores a la muestra - Negros para lutos - Lavado en seco - Planchado perfecto - Tenga presente que en esta casa no encojan las piezas por ser manipuladas mecánicamente - Desinfección - Higiene Economía - Se planchan trajes en el acto.

Mariana Pineda, 22 (Antes Salvador)

ELCHE

¡ILLICITANOS!

¿Queréis un buen aperitivo?

Visitad el BAR MODERNO. Propietario JUAN GÓMEZ PEREZ, Plaza de la República, 16, donde hallaréis licores, jarabes, coñacs y aperitivos de las mejores marcas, café especial y económico.

Sombrerería Beltrán

SALVADOR, NUM. 1

La que más barato vende y más surtida

Modelos de última novedad

Exclusiva de los

"Sombreros Fernández y Roche"

Sea Vd. elegante

Lo conseguirá llevando los sombreros de la mejor calidad, marcas

Palarea y Bueso

exclusivas en la sombrerería

CAMPELLO

Para comprar barato, en esta casa

EL OBRERO

Fiesta de la Poesía

Organizado por la Sociedad Cultural y Artística «Blanco y Negro» se celebró el pasado domingo un grandioso acto cultural en el Teatro Kursaal, en el que actuó de mantenedor de la fiesta el ministro de Agricultura D. Marcelino Domingo.

A las once de la mañana se recibe en la Avenida de Blasco Ibañez a la comitiva automovilista que desde Alicante viene con el Ministro a presenciar la fiesta, siendo recibidos por nuestro Alcalde camarada Rodríguez, Junta de Blanco y Negro y Comité local del P. R. R. Socialista.

EL ACTO

Por la Banda Municipal de Música es amenizado el acto con la obra Luisa Fernanda, siendo aplaudida su ejecución.

Al presentarse en el escenario Marcelino Domingo, es saludado con una gran salva de aplausos.

Por el secretario del Jurado es leído el fallo del mismo, concediendo los primeros premios a las poesías «Canto a España» de J. Valdés Aznar, de Crevillente; «Paz» de Remedios Picó, de Monóvar; «El Amor más puro» de Ramón María Capdevila; «Canto a Castilla» de José Molina Romero; «A la mujer» de Federico Mendizábal.

El acceso del tema 2.º, lema «Entente cordiale», correspondió a nuestro paisano José Peral Vicente.

El Presidente de la Sociedad «Blanco y Negro», en breves palabras, hace la presentación del mantenedor, explicando la finalidad del acto, por el cual la Sociedad que representa cada año siente más fervor en acrecentar, siendo este superior a otros celebrados, una por la brillantez y aspecto de la sala, en la que figura la mujer, pues sin ella no habría poesía, y otra por la calidad del mantenedor.

Al levantarse D. Marcelino Domingo, el público que llenaba el local lo recibe con una clamorosa ovación.

Señoras y señores: Hace ya muchos años, esta noble sociedad, que tiene una gloriosa ejecutoria de cultura y de arte, la Sociedad «Blanco y Negro» tuvo conmigo la gentileza, en una fiesta de poesía como ésta, de ofrecermela su tribuna.

Yo la ocupé. Y en aquella hora lejana, mis palabras fueron todas ellas encaminadas—y lo recuerdo bien—a tratar un tema que necesitaba entonces, en aquel momento, ser tratado con intensidad para producir estas dos relaciones: la del espíritu público interesándose por lo que aquel tema era, y la del Estado interesándose igualmente para recoger lo que de justicia hubiera en aquella preocupación espiritual y resolverla. El tema era sencillamente entonces éste: «La Enseñanza».

Tras hacer una explicación detalladísima del tema de entonces «La Enseñanza», el Sr. Domingo dice: Han pasado años, muchos ya. Y con los años, la Historia de España no ha quedado dormida. Con los años, la Historia en España ha renacido y España vuelve a ser Historia.

Unos párrafos llenos de poesía, en los que refleja la Historia de España con respecto a la enseñanza, y Domingo, entre otras dice: No era el gran dolor de España la cantidad de hombres que no sabía leer ni escribir—siendo esto ya un gran dolor—. El gran dolor de España era la cantidad de hombres que tuvieron dentro de su alma una gran cantidad de energías vivas, que por no haber sido atendidas por el Estado, eran una gran cantidad de energías muertas y estériles. El dolor de España no era paseando pueblos y ciudades los analfabetos que en ellos había. España era el país donde había más hombres vivos llevando hombres muertos dentro de su alma.

Tras brillantes y prolongados párrafos sobre el problema agrario termina su magnífico discurso con estas palabras: españoles; somos España, y España se ha impuesto marchar hacia un porvenir. Los caminos están abiertos. Marchemos todos por ellos hasta el fin.

Una delirante ovación acoge las palabras finales del Sr. Domingo y a los acordes del Himno Nacional, ejecutado por la Banda Municipal, el cual es escuchado por el numeroso público puesto en pie, termina la Fiesta de la Poesía, que tan acertadamente ha sabido organizar «Blanco y Negro», a cuya sociedad enviamos nuestro fraternal saludo.

EL BANQUETE

Por el Partido Republicano Radical Socialista de la localidad y en honor a su jefe, el ministro de Agricultura D. Marcelino Domingo, se celebró un banquete popular en la espaciosa sala de subastas de Riegos de Levante, a la que

Por el Presidente del Partido R. R. S. de la localidad, diputado D. Julio M.º López Orozco, es ofrecido el banquete a Marcelino Domingo, en frases de cariño para el compañero diputado y querido jefe, recordándole que Elche siempre le demostró su incondicional apoyo moral y material y que en Elche sabe puede contar con amigos que le quieren.

Al levantarse para dar gracias D. Marcelino, todos los presentes le hacen objeto de una ovación y tras breves palabras, dice que ya de antemano, sabía que Elche, esta ciudad de las palmas, era una de las que con ella se podía incondicionalmente contar.

Agradece las palabras de elogio que le brinda el amigo Julio María López.

Hace un pequeño,—pero grande

en lo que en sí encierra—discurso, el cual es muy aplaudido.

Por el alcalde, compañero Rodríguez, son obsequiados las señoras de Domingo, Bernal y Gobernador de Cadiz, Sr. Vera, con preciosos ramos de claveles y al Ministro de Agricultura, con un magnífico álbum de los Palmerales ilicitanos, objeto éste, que causó la admiración del Sr. Ministro y señoras a la vez, y de aquellos visitantes que no conocen Elche a la perfección, por lo que el alcalde fué muy felicitado.

Barbería Universal
(ANTES PINTO)

Este establecimiento ha integrado un servicio económico para los obreros los días martes, jueves y viernes.

Precio del servicio 0'30 ptas.

No equivocarse: Travesía Plaza Abastos 2, DANIEL GABARRÓ

Miguel Salvetti Pardo

MEDICO

Especialista en enfermedades de los pulmones y corazón

Consulta de 10 a 1 y de 4 a 6

Corredera, 12 ELCHE

LEED

“Nuestro día Marxistas”

(Lenin contra Marx)

de nuestro camarada Antonio Ramos Oliveira.

PRECIO: 6 PESETAS

De venta en el Grupo Pro-Prensa Socialista

Almacenes de hierros, iécanas y vigas de acero para obras, tuberías de hierro y plomo, chapas, aceros, carbones y otros artículos, de

José García Martínez

Maisonnavé, 18 - Alicante

Representante en Elche:

ADOLFO FENOLL - Sagasta, 58

Suscripción a favor del semanario EL OBRERO

Suma anterior	519'45
Antonio Pomares Díez	0'50
Francisco Navarro Díez	1'50
José Esclapez Marco	0'50
Vicente Jaén Torres	1'00
Manuel Arabid Cantos	1'00
José Maciá Maciá	0'50
Pedro Selva Mogica	0'50
Vda. de José Soler	2'00
Pedro Pérez Crespo	1'00
Jaime Peral Vicente	1'00
Pedro Serrano Soriano	1'00
José Orts Cuilabert	1'00
Diego Valero Campello	1'00
Gines García Serrano	2'50
Francisco Sansano Aleman	1'00
Francisco Valero Marco	2'00
Antonio Ibañez Castells	1'00
Gaspar Quiles Brotons	1'00
Francisco Torres Irlés	1'00
Asunción Gomis Jaén	1'00
Rosa Gomis Jaén	1'00
Jaime Sempete Vicente	1'00
Valentín Díez Avilés	2'00
Jerónimo García Quiles	1'00
José Pérez Sáez	1'00
Encarnación Cantos	0'25
Mercedes Arabid Cantos	0'25
Manuel Arabid Martínez	0'25
Asunción Arabid Cantos	0'25
Rosario Aleman Ramos	1'00
Hipólito Sellés Campello	1'00
Josefa Campello Esclapez	1'50
Pascual Mogica	0'50
Juan Navarro	0'50
Vicente Soler Maciá	1'00
Juan Marco García	1'00
Gaspar Jaén Ribera	1'00
Salvador Guirau Maciá	1'00
Maravillas Ferrández	1'00
Santiago Soler Picó	1'00
Antonio Pomares	1'00
José Irlés Gadea	1'00
Ricardo Ros Escalante	1'00
Francisco Picó Vives	1'00
Manuel López Bernad	1'00
Suma y sigue	568'95

Obreros: Leed
EL SOCIALISTA
vuestro diario

Actos civiles

Con el nombre de José, ha sido inscrito en el Registro Civil un niño de los compañeros María Bernad y Ramón Amorós.

A tan venturosos padres deseamos enhorabuena.

Con el nombre de Antonio, han inscrito en el Registro Municipal los queridos compañeros Antonio Serrano Ruiz y Asunción Ferrández, un niño, el que llamamos con un nombre más elocuente, felicitados, feliz ya con las felicitaciones de dos niñas.

Compañeros con tan estimados amigos en dicha y enviámosles nuestros efusivos enhorabuena por el primer varón.

En Palikao (Argelia) donde reside nuestro querido compañero José Quiles, ha dado a luz con su esposa en compañía, un robusto niño, el que ha sido inscrito con el nombre de José, nuestra felicitación y modificación pareja.

Hojalatería y Calcerería

DE

Hijo de Gines Pelegrin

Avenida Labradores, 27 ELCHE

de venta en KIOSKO

para helados completamente nuevo, que mide 1'20 de ancho por 2'50 de largo.

Razón: Vicente Antón Alarcón, calle Chapí, 21.

BLASCO

SASTRE

Castelar mún., 10-1.º

D. Baldomero Cerdá

Consultorio Mercantil

Plaza de Isabel II número 2.

Confitería GARCIA

Especialidad en torradas, mazapán y furrones.
Teléfono, 117

Canalejas, 52 ELCHE

SE OFRECE

Contable para casas que precisen de sus servicios algunas horas al día.

Razón en la Imprenta Moderna.

Imprenta Moderna
ELCHE (Alicante)

AGENTE DISTRIBUIDOR

Gamisería BENAFER
CONFECCION A MEDIDA
Casa especializada en artículos selectos
PRECIOS ECONOMICOS
Sagasta, 2 - ELCHE

PIDA Cerveza "EL LEON" JOSÉ SERRANO Obispo Tormo, 6

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
Elche, un mes	0'50
Resto de España, trimestre	2'00
Extranjer, trimestre	2'50

EL OBRERO

Organo del Partido Socialista y de las Sociedades Obreras

¿Inconsecuencia o convencionalismo?

«No day un paso en la vida que no tropiese con un imbécil» — dijo Sócrates.

Y yo, parodiando al filósofo griego, podría decir: no entablo una discusión que no tropiece con un inconsecuente o un estúpido.

Porque en este país de escepticismo, donde tanto culto se rinde a Baco, también se discute, sobre todo, en los momentos de efervescencia espiritual, cuando los gases alcohólicos están en completa fermentación.

Tengo un amigo, de larga e íntima amistad, cuya energía y decisión en las luchas que sostenimos desde el Sindicato Alpargatero contra nuestros patronos, me sugestionó y me hizo simpatizar con él.

Temperamento de franca violencia. Uno de esos caracteres feroces que no se amilanan ante ningún peligro cuando creen defender una causa justa.

Por su propio esfuerzo, se creó una pequeña situación, hoy desahogada. Es industrial, comerciante y propietario a la vez, y no obstante, trabaja como el que más. ¡Un bruto!

Tuvo tendencias siempre exaltadas por el anarquismo. De entonces acá, es un antisocialista que acusa a los de la 2.ª por no haber hecho lo que los de Moscú, y de contemplativos y moderados con la burguesía.

No hace mucho me preguntaba: «¿Qué significa eso del Control Obrero que las Constituyentes Españolas se preparan a discutir?»

Le expuse las escasas nociones que sobre ese proyecto de ley he recogido: que se trata de que los obreros tengan intervención directa en las administraciones de todos los ramos de la producción o explotaciones, industriales y comerciales, y a sean particulares como del Estado, para poder fiscalizar, desde cerca, el verdadero estado de producción y rendimiento, desapareciendo, por esta intervención, la incógnita que existe entre obrero y patrono, y evitar huelgas insensatas porque sabedores los obreros de que la industria no es próspera, no irán a ellas, y si la situación es floreciente, imponer la participación en los beneficios.

En resumen: Una fiscalización entre el productor y el explotador, o sea, el mismo papel que hace en una sociedad cualquiera, la comisión revisora de cuentas, que representa la fiscalización de los socios sobre la administración de sus directivos.

«No me parece bien» — me repuso el respetable amigo, que considera que los socialistas «van muy despacio». ¡Y eso que este proyecto no es socialista!

Su disconformidad, no era por su forma retrógrada, sino por su sentido díscolo.

Esto, me recuerda el caso de

A la bandera de las Juventudes

Bandera juvenil, rojo percal modesto y bello como son las flores, grito rojo de lengua universal lazo fraterno de trabajadores. Bandera juvenil, nadie se crea que eres tan solamente un estandarte, eres grito que impulsa a la pelea y te hemos construido para honrarte. Sacudrás con tus rojizos lazos a quien medrar prenda con la idea, y estrecharas con tus sedenos brazos al bravo que sucumba en la pelea. Velando por tu honor y por tu vida, a raya tendrás siempre a los chacales, y con gesto de madre dolida hasta la tumba irás con tus leales. No te importe si algunos desconfían o dicen que traicionas, que haces daño; ¡si tuvieran vergüenza marcharían con la cara más roja que tu paño! A pesar de las voces que difaman, no temas que el honor jamás te roben estos trabajadores que hoy te aclaman, bandera roja, socialista y joven. Marchando acaso entre los dos extremos, de la gente que engaña y la que yerra, nosotros con valor te clavaremos en la cumbre más alta de la Tierra. Serás allí batida por el viento, sin dejar de vibrar ni en un segundo, la llama viva del entendimiento.

la antorcha roja que ilumine al Mundo. El faro gigantesco y poderoso que rasgará la noche interminable de un mundo tenebroso que tiene que morir por miserable. Mundo de hipocresías e inmodestías, de injusticias, de sádicos placeres, que enfrenta a los humanos como a bestias, que comercia con carne de mujeres. Mundo de guerras, creador grosero de Dioses fariseos de sí mismos; reyzeuelo tirano del obrero generador de vicios y egoísmos. Mundo que es, como hielo en la vertiente sobre abismo insondable; sin demoras se habrá de disolver cuando se enfrente al calor de tus llamas redentoras. Por eso te llevamos satisfechos a cumplir los mandatos de la historia frenando alguna vez en nuestros pechos apremiantes deseos de victoria. Sin parar ni correr, serenamente, subiremos contigo día a día, oteando el final de la pendiente para mostrarte en él con gallardía. Y el grito escrito que hay en tu carmín repetido con todos nuestros bríos será escuchado y cumplirá su fin ¡Proletarios de todo el mundo, uníos!

PEDRO PINTÓ POMEDA

La causa por la intentona de agosto - Manifestación pacífica

Carecen de valor para hacerse responsables de la hazaña contra el régimen republicano. Son colegas, sin duda, de aquellos que, cuando el desastre de Annual, en su loca carrera, se arrancaban las estrellas de las bocamangas para que no les reconocieran como jefes los rifeños.

Se trataba de una manifestación pacífica. Para ello arrancaron del cuartel de la Remonta a los soldados, algunos de los cuales perdieron la vida combatiendo contra los representantes de un régimen que era el suyo. Siempre han pagado las consecuencias de la carencia de valor de algunos militares los soldados, los hijos del pueblo, nuestros hermanos.

Se trataba de una manifestación pacífica. Por eso penetraron en la casa de Correos y retrocedieron, a pesar de ir armados hasta los dientes, ante la actitud enérgica de un obrero, de un ordenanza. ¡Valientes, valientes de verdad son estos manifestantes pacíficos! Tan valientes, que cuando nos hemos enterado que han asistido a la vista de la causa en mangas de camisa, se han reflejado en nuestra retina remangados y con un delantal de cocina.

Se trataba de una manifestación pacífica. Para alguno de ellos eso resultó; para los cobardes que lanzaron la tropa a la calle engañándola, y cuando sonaron disparos se metieron en los portales, la jornada no fué sangrienta. No opinarán lo mismo las madres de los soldados que perdieron la vida en la empresa monárquica.

¡Cobardes, cien veces cobardes, carentes de valor para afrontar las consecuencias! Tiene una explicación: son monárquicos.

Se trataba de una manifestación pacífica.

un afiliado a la Agrupación Socialista de Elche que, al ser criticado por su casamiento canónico y encontrando la disciplina muy dura, se dió de baja e ingresó en el Grupo Anarquista «Ser o no Ser».

Estando presos en Alicante los elementos republicanos y socialistas por el aborto de diciembre, hicimos algunas suscripciones para los fines de solidaridad con las familias de los detenidos, que todos conocéis. En una de ellas, tropezamos con un edificante refractario.

—No estoy conforme en esa táctica—nos dijo—que se «hubieran apuntado al Socorro Rojo como yo estoy».

Pasó el 14 de abril y el triunfo de la República seduce a nuestro meticuloso solicitado que, regresó a su país natal y se enchufa en un empleo producto de la táctica por él reprobada.

Todavía sigo ignorando, si la gorra de policía que jactanciosamente pasea por el pueblo, habrá ingresado también en el Socorro Rojo.

Echando pestes de la situación

política de Elche (la del resto de España poco le importaba) regresó aquí hace unas semanas uno que se le había indigestado el régimen republicano. El mal lo siente en el estómago, digo, en el bolsillo, porque dice que en Elche sólo hay trabajo para los socialistas.

Estrechado de preguntas, me declara que se trabaja por turno para que a todos, llegue un poco. Muchos de los afortunados en hallarlo, cuenta los ha visto barriendo calles, y que a él porque tenía una casa, en tres meses que ha

estado en Elche ni hasta eso le han dado.

Se rogocia de la compra de la casa que ha hecho. Para venirse, le daban ya 5.000 ptas. de beneficio. ¡Y aún se queja de que no le ha llegado el turno!

Hubiera estado chusco que un propietario hubiese venido a sacarle el pan a los hijos del incomparable «Fillica». ¡Y limpiando calles! ¡Ni en Rusia!

Estos casos de inconsecuencia son muy frecuentes. Hace unos días, un bien acreditado fabricante alpargatero de la plaza, piadoso y humano de un sacerdote, se presenta en... una barbería. Asaltando el turno de los que esperaban, diciendo que sólo era una simple pasaica, porque tenía prisa (siempre vá de prisa ¡y en auto!) se recostó en el sillón.

—Hazme un pelao completo — dijo al barbero.

—Yo creía que... ¿Y los clientes?

—Lo que yo quería era meterme en el sillón. ¡Ahora, que se apañen ellos!

—¡Hombrel! ¿Y el bien al prójimo?

—¡Chí, que yo no soy socialista! (El barbero lo era).

—Y cristiano ¿tampoco? ¿Dónde está el «Amaos los unos a los otros»?

Atónito, y con gesto contraído nuestro piadoso moralista quedó mirando al barbero, hasta que con una mueca, que denotaba su perplejidad, pudo decir:

—¡Che, pues sí que estudias tú!

—No hace falta tanto estudio. Eso lo se yo desde que tomé la comunión (?).

Y cuando veo entrar militar en una iglesia, me horrorizo a pensar cómo se las arreglarán con el «Amaos los unos a los otros», el «Amar al prójimo como a nosotros mismos» y con el «5.º no matar».

Si es inconsecuencia, es perdurable, por que la ignorancia se debe perdonar. Pero si es convencionalismo, no, porque entonces la inconsecuencia se convierte en hipocresía y ésta es abominable dañina como las mordeduras de los reptiles venenosos.

R. TREMIÑO

Oran y Junio de 1933.

SASTRE

Si quieren vestir con gusto y elegancia, visiten la

CASA MERINO
Plaza Cervantes, 7, 2.º

Agrupación de Agentes, Corredores, Viajantes y Representantes de Elche

Esta entidad celebrará Junta General el martes 4 del corriente, a objeto de dar por constituida la entidad.

La reunión se efectuará en la Secretaría n.º 11 de la Casa de Pueblo.

LA COMISIÓN